


・“資源としての竹”の利活用方法に関する情報共有・意見交換を通して、竹の価値を再確認し、

  互いの活動の質を高めることで、放置竹林問題の解決にむけた機運を高める。

・放置竹林問題の解決と、地域活性化につながる新たなビジネス創出の両立を模索する。 

■サミット最新情報 https://lit.link/menmasummit

■お申込み https://forms.gle/V5ufqgo5tDHLb6177
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バンブー体験会
＜オプショナルツアー＞

淡路島内の竹にまつわる地域や施設を見学・体験
見学後は、竹の活用をテーマに特別開催する
                 「AWAJISHIMA Sodatete Market」へ

9：00 - 12：00
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松本 守史
/ 森の木ファーム株式会社

辻　 淳三
/ 淡路里山を未来につなぐ会

塩田 宏紀
/ 淡路島あめつち農園

田代 優秋
/ 和歌山大学特任准教授

杉本 龍亮
/ 杉本林業株式会社

菅　 範昭
/ 兵庫県環境部長

竹の取り組み見本市

12：30 - 13：00

14：40 - 15：10

伐採技術／輸送技術／燃料／炭／肥料
米／野菜／椎茸／日本酒／竹筏

牡蠣／尺八／幼竹皮紙／家具
アート作品／竹細工ワークショップ

大学活動ポスター展示
国産メンマ

日高 栄治　
/ 純国産メンマプロジェクト 会長
  糸島コミュニティ事業研究会 主宰
  NAP福岡センター 理事
  アプレ有限会社 代表取締役社長

佐藤 研一
/ 竹イノベーション研究会代表
  福岡大学工学部教授

辻　 三奈
/ あわじ里山プロジェクト代表

青木 将幸
/ 青木将幸ファシリテーター事務所

1946 年生まれ。

 早期退職後、2012 年に全国的な問題となっている放置竹林を解決す

べく、食用竹パウダー・竹ぬか床を開発。2014 年から 1～2 メートル

に伸びたタケノコ（幼竹）の利用法を研究し、翌年純国産メンマの製

造法（塩蔵法）を確立。 ノウハウを求める全国の声に応え、各地で純

国産メンマの製造による竹林整備の指導にあたる。

ファシリテーター。

2003 年、青木将幸ファシリテーター事務所を設立。

家族会議から国際会議まであらゆる話し合いの進行役をつとめる。コ

ロナをきっかけに「オンライン・ファシリテーター」としても活動を

開始。

淡路島在住、47 才。釣り、落語、イカ好き　

福岡大学では社会デザイン工学科（土木工学）の教授。

専門は地盤工学、地盤環境工学、舗装工学。国土交通省、福岡県、福

岡市他の各種委員会にて社会貢献、土木学会、地盤工学会、材料学会、

廃棄物資源循環学会等に所属し、業績多数。竹チップを用いた舗装技

術の開発で竹に出会い、 2012 年に「竹イノベーション研究会」を設立。

岐阜県出身。23 年前に淡路島に移住。

子どもの就学を機に古民家へ引っ越し。大自然にかこまれ、薪ストー

ブのある暮らしの中で里山の環境に関心を持つようになる。放置竹林

問題を始めとした課題を肌で感じ、夫婦で活動を開始。

平成 31 年 3 月に「生きた里山と海を次世代へ」と掲げ、あわじ里山

プロジェクトを発足する。

前田 賢一
/ 株式会社日建ハウジングシステム

富田 祐介
/ 淡路島ゼロイチコンソーシアム

「洲本市つながり基金助成事業により実施しています」

上崎 勝規
/ 洲本市長

佐藤 研一（竹イノベーション研究会代表・福岡大学工学部教授）
　「全国の事例から考える淡路島での竹資源利活用の未来」

12:30/ 開場13:00 - 17:00

2022

11.26 sat

第４回

純国産

in 淡路島

新型コロナウイルス感染状況により、内容の変更、開催中止となることがあります。
ご来場前に最新の情報をご確認ください。

■お問合せ　あわじ里山プロジェクト代表　辻 info@awaji-satoyama.com（つじ）

12:30

開場

17:00

閉会

14:40

休憩

13:00

開会
・オープニング

・ウェルカムトーク、アイスブレイク
13:30

・バンブーレクチャー

15:10

・バンブー座談会　「竹活用で、何か一緒にやれませんか？」

日高 栄治（純国産メンマプロジェクト会長）
辻　 三奈（あわじ里山プロジェクト代表）
青木 将幸（青木将幸ファシリテーター事務所）

島の竹が好きな人たち： 田代 優秋（和歌山大学特任准教授）
杉本 龍亮（杉本林業株式会社）
辻　 淳三（淡路里山を未来につなぐ会）
塩田 宏紀（淡路島あめつち農園）
松本 守史（森の木ファーム株式会社）
富田 祐介（淡路島ゼロイチコンソーシアム）
前田 賢一（株式会社日建ハウジングシステム）

コメンテーター： 佐藤 研一
上崎 勝規（洲本市長）
菅　 範昭（兵庫県環境部長）
日高 栄治

日高 栄治
　「純国産メンマ作りによる竹林整備2022」

ファシリテーター： 青木 将幸
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